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Время требует перемен 
 

 
 Без серьезных 
изменений в 
реальном секторе 
экономики, в 

подходах 
руководителей всех 
уровней к решению 
насущных проблем 

простого человека невозможно выйти на 
новый этап развития нашего социально 
ориентированного государства. Таким стал 
вчера лейтмотив пресс-конференции 
председателя областного исполнительного 
комитета Владимира ДВОРНИКА с 
представителями республиканских и 
региональных средств массовой 
информации. Владимир Андреевич озвучил 
некоторые предварительные итоги 
социально-экономического развития 
области в первом квартале текущего года, а 
затем ответил на вопросы журналистов.  
Какая приватизация эффективна? 
 В настоящее время белорусское 
законодательство предусматривает два 
способа продажи объектов приватизации: 
продажа принадлежащих государству акций 
открытых акционерных обществ и 
отчуждение предприятия как 
имущественного комплекса. На Гомельщине 
усилия по приватизации объектов, 
находящихся в собственности государства, 
были направлены на преобразование 
убыточных организаций всех отраслей 
экономики. Это делается в целях поиска 
нового, более эффективного собственника, 
способного обеспечить модернизацию и 
инновационное развитие предприятия. В 
области регулярно утверждаются перечни 
ОАО, акции которых подлежат отчуждению 
на аукционах и по конкурсу. Так, в 2010 году 
на аукционах реализованы акции ОАО 
"Жлобинское АТП" и "Торговый дом 
"Гомельский", на конкурсах преданы акции 
ОАО "Мозырь-пиво" и "Приднепровье". 
Преимущества и резервы такого способа 
приватизации очевидны. В 2011 году 
инвесторам будут предложены к продаже 
акции 48 обществ. Среди них почти все 
акционерные общества сферы бытового 
обслуживания, ряд обществ 

агропромышленного комплекса 
("Гомельагроэнергосервис", «Томельлен", 
"Гомельский мотороремонтный завод"), 
предприятия пищевой промышленности 
(Белорусско-молдавское совместное ОАО 
"Кадру") и другие. Что касается продажи 
госорганизаций как имущественных 
комплексов, то этот способ приватизации не 
нашел широкого применения как в области, 
так и в республике. За все время 
приватизации на Гомельщине 
государственную форму собственности 
сменили только два предприятия: ресторан 
"Беларусь" в областном центре и КУП 
"Автомотосервис г. Жлобин". 
Новый импульс для АПК 
 Агропромышленный комплекс 
области в наступившей пятилетке будет 
развиваться в соответствии с 
Государственной программой развития 
сельских территорий на 2011 — 2015 годы, 
которая пока не утверждена Президентом (в 
настоящее время она дорабатывается). В 
ней в качестве приоритетов названы не 
объемные производственные, а 
экономические показатели хозяйств: 
прибыль, рентабельность, 
самофинансирование и самоокупаемость. 
Для укрепления финансово-экономического 
состояния АПК области предстоит провести 
серьезную работу по интенсификации 
отрасли за счет совершенствования 
технологий, внедрения достижений научно-
технического прогресса, инновационной 
деятельности. Это позволит улучшить 
качество и конкурентоспособность 
продукции, снизить издержки и увеличить 
прибыль. По словам Владимира Дворника, 
перед аграриями ставится задача к 2015 
году работать прибыльно, обходясь без 
финансовой поддержки государства. Поиск 
новых рынков сбыта продукции, 
обеспечение инвестиционной 
привлекательности аграрного сектора — в 
текущей пятилетке над этим предстоит 
целенаправленно трудиться. Не забывая о 
том, что за всеми программами стоит 
человек. Увеличив его доходы и улучшив 
бытовые условия, возможно остановить 
отток кадров из села, повысить 
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престижность проживания в сельской 
местности. 
Качество каждому квадратному метру 
 Облисполкомом ведется системная 
работа по осуществлению жесткого и 
упреждающего контроля по улучшению 
качества строительства, подчеркнул 
председатель облисполкома. Приемка 
жилых домов в эксплуатацию с мая 
прошлого года осуществляется только при 
наличии справок с подписями жильцов-
застройщиков об отсутствии замечаний по 
качеству выполненных строительно-
монтажных работ. Поступающие а 
облисполком обращения граждан с 
претензиями по качеству строительства 
жилья рассматриваются, как правило, с 
выездом на место с участием 
представителей заказчика, подрядчика, 
проектировщика, инспекции департамента 
контроля и надзора за строительством в 
Гомельской области. В 2010 году за 
допущенные нарушения при строительстве 
жилья к дисциплинарной и 
административной ответственности 
привлечено 296 должностных лиц. 
 Для повышения качества 
строительства жилья проведена 
корректировка проектов жилых домов, 
которыми предусматривается ряд 
технологических новшеств. К примеру, 
применение оконных блоков, 
обеспечивающих режим 
микропроветривания, устройство 
дополнительных вентиляционных каналов в 
квартирах верхних этажей. Гомельским, 
Светлогорским и Мозырским ДСК освоено 
производство и наращивается 
строительство жилых домов новых 
модернизированных серий, с увеличенным 
сопротивлением теплопередаче 
ограждающих конструкций. Используется и 
кадровый ресурс. В контракты 
руководителей подрядных, промышленных, 
проектных организаций, предприятий-
заказчиков внесены изменения и 
дополнения, направленные на усиление их 
материальной ответственности за качество 
выполняемых работ. 
Жалобы как зеркало проблем 
 Одним из основных критериев 
эффективности деятельности 
управленческого аппарата области 
является работа с обращениями граждан. 
За два первых месяца текущего года в 

вышестоящие инстанции поступило на 10% 
обращений больше, чем за аналогичный 
период прошлого. "Это говорит о том, что 
местные власти недорабатывают в 
разрешении жалоб на первоначальном 
этапе и человек вынужден искать свою 
правду выше, — считает Владимир 
Дворник. — Пора менять подходы в работе 
с обращениями граждан". Значительная 
часть жалоб касается проблем, связанных с 
жилищным хозяйством, в частности, с 
протекающими кровлями. В этом году 
сумма, выделенная из бюджета на текущий 
ремонт, увеличена почти в три раза и 
составляет 30 миллиардов рублей. За счет 
этих средств планируется максимально 
снять острые вопросы ЖКХ, причем перед 
исполнителями поставлена задача: 
выполнять ремонтные работы хозспособом, 
не привлекая подрядные, коммерческие 
организации. 
 Кроме того, в своих обращениях 
граждане жалуются на строительные 
недоделки вводимых жилых домов, задают 
вопросы по социальному обеспечению. В то 
же время сократилось число обращений по 
вопросам ликвидации последствий 
катастрофы на Чернобыльской АЭС, 
транспорта, связи, предпринимательской 
деятельности. Чернобыльским регионам — 
развитие и защита 
 В прошлом году завершена 
реализация Государственной программы по 
преодолению последствий катастрофы на 
Чернобыльской АЭС на 2006 — 2010 годы. 
При реализации новой госпрограммы на 
предстоящую пятилетку и на период до 
2020 года на пострадавших территориях 
предстоит много работы. Необходимо 
завершить газификацию, осуществлять 
водоснабжение и благоустройство 
населенных пунктов, построить жилье для 
льготных категорий граждан, повысить 
качество коммунального и медицинского 
обслуживания населения, обеспечить 
защитные меры в сельскохозяйственном 
производстве, закончить снос и 
захоронение пустующих и непригодных по 
радиационному фактору к использованию 
объектов. И это далеко не полный перечень 
направлений. Всего на финансирование 
мероприятий госпрограммы в области в 
текущем году предусмотрено 632 
миллиарда рублей, из них 230 будет 
направлено на предоставление льгот 
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пострадавшим гражданам и бесплатное 
питание школьников, а 402 миллиарда — на 
восстановление, развитие регионов и 
проведение защитных мероприятий в 
сельскохозяйственном производстве. 
"Сегодня в чернобыльских регионах мало 
построить дом для человека, важно его 
обеспечить работой с хорошей зарплатой. 
Поэтому максимальные силы и средства в 
ближайшие годы будут направлены на 
развитие на этих территориях 
производства", — подчеркнул Владимир 
Дворник. 
Чем удивит культурная столица? 
 Гомель объявлен культурной 
столицей БеларусииСНГв2011 году. Для 
подтверждения столь высокого статуса в 
городе будет организовано более 160 
различных творческих форумов и 
конкурсов. Среди них международные 
фестивали "Славянские театральные 
встречи", "Ренессанс гитары", детский 
конкурс "Музыка надежды". Планируется 
провести много мероприятий, 
направленных на сохранение и 
приумножение культурного наследия. 
Наиболее масштабными станут 
международный фестиваль 
хореографического искусства "Сожскі 
карагод", конкурс вокально-
инструментальных ансамблей 
"Студенческий шлягер". Запланированы 
турнир по спортивным бальным танцам 
"Золотая рысь", региональный конкурс 
хорового искусства "Певческое поле". В 
Гомеле пройдут Дни культуры разных стран. 
Насыщенной будет и афиша концертных 
программ с участием звезд белорусской 
эстрады и театров, стран Содружества, 
ближнего и дальнего зарубежья. 
Гомельчане и гости города смогут посетить 
большое количество выставок, принять 
участие в музыкальных ассамблеях на 
территории дворцово-паркового ансамбля. 
В этом году планируется открытие 
обновленных Дворца культуры 
железнодорожников и Городского центра 
культуры, нового выставочного зала 
картинной галереи Ващенко, Аллеи Героев. 
Многое предстоит сделать и по наведению 
порядка в городе, заметил председатель 
облисполкома, чтобы Гомель во всем 
соответствовал статусу культурной 
столицы. 

Елена АЛЕНЧЕНКО 
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